

Mémoire et émotion au Nouveau Prieuré

Avec l'arrivée de l'automne, l'exposition Je présente mes vœux a pris ses quartiers au Nouveau Prieuré. Durant deux semaines, les résidents et résidentes de l'EMS y ont présenté leurs œuvres, par la suite transformées en cartes de vœux de fin d'année¹. Voici les impressions de notre journaliste, présente au vernissage, auxquelles se mêlent les souvenirs de son grand-père, récemment décédé.

EN ARRIVANT AU LIEU-DIT DE LA "place du village"², ma gorge est nouée d'émotion. Un mois plus tôt, mon grand-père³ est mort, après avoir passé les deux dernières années de sa vie au Nouveau Prieuré. C'est donc avec un sentiment d'étrangeté que je m'avance dans le hall que nous avons si souvent investi ensemble, pour nous balader ou pour discuter, confortablement installés dans les canapés où il aimait reposer ses jambes fatiguées. Ici, on a ri, on s'est consolé de nos peines, on a observé avec tendresse les enfants jouant et les animaux se prélassant alentours. Et puis, on a



évoqué nos souvenirs, des souvenirs prenant leur source quelques heures ou quelques années auparavant, car même si sa mémoire lui jouait des tours, ses talents de conteur étaient, eux, toujours intacts...

Au fil de l'exposition « Je présente mes vœux », l'occasion m'est donnée, cette fois, de me plonger dans le récit mémoriel, tout en créativité, des résidents et résidentes de l'EMS qui ont souhaité aborder ce que représente Noël et les fêtes de fin d'année, pour elles et eux. Souvenirs de l'année écoulée, mais aussi souvenirs d'enfance, bonheur d'être ensemble et de partager des instants conviviaux parcourent les œuvres réalisées tantôt collectivement, tantôt individuellement. Un encart explicatif ou poétique agrémenté chacune d'entre elles (peinture, collage ou sculpture),

et prolonge les éclats de mémoire, de grâce, et parfois même d'humour, qui en émanent... Je crois bien que cela aurait plu à mon grand-père – et ça, entre nous, c'est le plus beau compliment que je puisse adresser aux résidents, résidentes et à l'équipe du Nouveau Prieuré qui ont participé à ces créations! ❄️

ÉLISE GRESSOT

¹ À partir de photographies.

² Soit le rez-de-chaussée commun à l'EMS, au foyer pour personnes polyhandicapées, à la crèche, à la résidence étudiante ainsi qu'aux appartements localisés du Nouveau Prieuré.

³ André Gar (1929-2023).